

# Keiba Global Front Line

## 競馬グローバル・フロントライン

競馬の最前線で活躍する馬や人を紹介致します



### 合田 直弘

障害シーザンのクライマックスとなる「エルトナム・フェスティヴァル(3月11日～14日)」の、最終日のメイン競走として行われるG1「ゴールドC(芝26F70Y)」で、目下前売り1番人気の座にあるクトトウファイル(駆8、父ボリグローテ)が、今月のこのコラムの主役である。

愛国における障害の伯樂ウイリー・マリンズが管理するファクトトウファイルは、仏国産馬だ。ポイントトウボーポイント競走を1戦した後、22／23年シーザンから大手馬主J.P.マクマナス氏の所有馬として、マリンズ厩舎に在籍。最初のシーザンは、障害馬が走る平地競走のナショナルハンツフラットを3戦している。レバーズタウンのINHフラットレース(芝20F)を制し、デビューウィンを果たしたものの、続くレバーズタウンのG2ラブリーチャースターズINHフラットレース(芝16F)、エルトナムのG1チャンピオンバンバー(芝16F87y)で、いずれもアドリームトウシエアの2着に敗れて、このシーザンを終えている。その後にファクトトウファイルがどうた進路は、いささか異例なものだった。このコラムでも何度か書いたと思うが、欧州の障害戦には大きく分けて「ステイープルチエイス」と「ハーダル」の2つのカテゴリーがある。概略すれば、障害物の難度が高く、障害物の数も多いのが「ステイープルチエイス」と「ハーダル」の2つのカテゴリーである。

「エイス」で、障害物が比較的容易で、障害物の数も少なめのが「ハーダル」だ。障害馬の経歴としては、前述したファクトトウファイルのように、まずはナショナルハンツフラットでデビュー。その後、ハードルに転身し、比較的安易な障害物を跳ばせて、飛越に慣れさせる。その後、飛越が巧みなことが確認できた馬については、ステイープルチエイスに転身させるというのが、一般的な進路となっている。ところが、ファクトトウファイルは22／23年シーザンにナショナルナントフラットを3戦した後、23／24年シーザンはいきなりステイープルチエイスに転身したのである。調教で、よほど巧みな飛越を見せたものと推察される。

ファクトトウファイルは、23年11月19日にナーヴアンで行われたヒギナーズチエイス(芝20F)で、ステイープルチエイスデビュー。ここは、アメリカンマイクという馬に3.1/4馬身遅れをとる2着に終わつたが、続いて出走した、23年12月28日にレバーズタウンで行われたヒギナーズチエイス(芝21F70Y)を17馬身差で圧勝し、障害における初白星で飾った。同馬の次走は、24年2月4日にレバーズタウンで行われたG1ラドブローケスノーヴィスチエイス(芝21F170Y)だった。初勝利後にいきなりG1に挑ませたあたりに、陣

チエイス」で、障害物が比較的容易で、障害物の数も少なめのが「ハーダル」だ。障害馬の経歴としては、前述したファクトトウファクトは、労せずしてG1のタントフランでデビュー。その後、ハードルに転身し、比較的安易な障害物を跳ばせて、飛越に慣れさせる。その後、飛越が巧みなことが確認できた馬については、ステイープルチエイスに転身させるというのが、一般的な進路となっている。ところが、ファクトトウファイルは22／23年シーザンにナショナルナントフラットを3戦した後、23／24年シーザンはいきなりステイープルチエイスに転身したのである。調教で、よほど巧みな飛越を見せたものと推察される。

そして、24／25年シーザンの始動戦となつたが、24年11月24日にバンチエスタウンで行われたG1「ジョンダーカンメモリアルチエイス(芝19F150Y)」で、ここでファクトトウファクトは、23年・24年とG1ゴールドCを連覇していたギャロパンデシヤン(駆8)、このレース連覇を狙つての出走だったファスター・スロウ(駆8)ら、この路線のトップチエイサーたちを破つて優勝。この結果を受け、ブックメーカー各社は、G1「ゴールドC」へ向けた前売りでファクトトウファクトを、オッズ3.5～3.75倍の1番人気に浮上させたのである。大一番まであと2か月半余り、ステイープルチエイス3マイル路線がどのように推移していくかに注目したい。